
На дискуссионном клубе обсудили меры поддержки 
слепых и слабовидящих людей в Тюменской области 

 
На дискуссионной площадке в Тюменской областной думе обсудили 

вопросы социальной поддержки людей с нарушением зрения. 
 
Встреча состоялась по инициативе сторонников регионального отделения партии 
«Единая Россия». В обсуждении приняли участие председатель Общественной 
палаты Тюменской области Геннадий Чеботарёв, депутат областной думы Лариса 
Цупикова, директор департамента труда и занятости населения Тюменской 
области Александр Сидоров, начальник отдела реабилитации инвалидов 
областного департамента социального развития Андрей Кайзер, депутат 
Тюменской городской думы Наталья Проскурякова, заместитель председателя 
комиссии по здравоохранению Общественной палаты Тюменской области, 
председатель ТОО Общероссийской общественной организации инвалидов 
«Всероссийское ордена Трудового Красного Знамени общества слепых» Галина 
Тунгусова, председатель ТРФСОО «Федерация спорта слепых» Дмитрий 
Потреба, представители реабилитационных центров, учреждений 
здравоохранения и Тюменского регионального отделения Фонда социального 
страхования.  
 

 
 
Председатель Тюменской областной организации Всероссийского общества 
слепых Галина Тунгусова напомнила, что дискуссионная площадка проходит во 
время проведения месячника «Белая трость», который призван привлечь 



внимание к проблемам инвалидов по зрению, которых в Тюменской области 
более пяти тысяч человек, из них 500 — это дети. 
«Сейчас на 168 предприятиях работают 200 тысяч слепых. Но сегодня для слепых 
людей недостаточно только осваивать рабочие профессии, они хотят получать 
образование. И мы поддерживаем своих студентов, выплачивая им стипендию в 
размере четырёх тысяч рублей. Мы делаем всё возможное, чтобы слабовидящие 
люди обрели коллектив, научились общаться и чувствовали себя 
полноценными.», - подчеркнула Галина Тунгусова. 
Региональный координатор проекта «Единой России» «Единая страна — 
доступная среда», председатель комитета по социальной политике Тюменской 
областной Думы, депутат Ольга Швецова отметила, что депутаты областной думы 
принимают активное участие в решении вопросов обеспечения равных прав 
людей с инвалидностью и создания для них доступной среды.Также она 
проинформировала участников дискуссионного клуба, что итогом встречи станет 
перечень предложений региональных мер поддержки слепых и слабовидящих 
граждан. 
В ходе дискуссии поднималась тема реабилитации инвалидов по зрению 
посредством адаптивной физкультурыи проблем, с которыми сталкиваются 
атлеты. Более двух тысяч слепых и слабовидящих занимаются спортом, с 
инвалидами работают 56 спортивных учреждений.  
В конце дискуссии, Ольга Швецова обратилась ко всем участникам 
дискуссионного клуба с просьбой сформировать свои предложения по мерам 
поддержки слепых и слабовидящих, чтобы выработать решения по этим 
вопросам. 
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